



茜の空

令和5年度 第4号

発行日 7月10日(月)

練馬区立石神井南中学校

校長 木原 賢三

1学期を振り返って ～己の欲せざる所 人に施すこと勿れ～

校長 木原 賢三

1学期も残りわずかとなり、いよいよ夏休みを迎えます。久しぶりにコロナ禍前の通常の学校生活が行われるようになり、運動会や修学旅行といった主な学校行事や部活動の大会など石南中の生徒の活躍が多くの場面で見る事ができました。仲間とともにこれまでの練習や学習の成果を発揮しようと、1つの目標に向かってひたむきに頑張る姿は、どの姿も大変素晴らしく、本校の生徒が誇りに思えました。また、1学期、気持ちの良い挨拶が校舎内で交わされていて、お互いを思いやり、優しい気持ちで過ごす生徒の姿が見られたことは大変うれしいことでした。

今から2500年前に中国で活躍した孔子の代表的な書物である『論語』において、人が生きていくうえで大切にしなければならないことは「恕(思いやり)」であり、「己の欲せざる所、人に施すこと勿れ」ということであると著しています。意味は、自分がしてほしくないことは、他の人にしてはいけないということです。誰もが、殴られたり、蹴られたりするような体を傷つけられること、あるいは、SNS上も含めて無視をされたり、悪口を言われたりするような精神的な苦痛を受けることなど、されたくないはずですが、自分がされたくないわけですから、他の人にもしてはいけないわけです。このことが実践されれば、嫌な思いをする人はなくなるはずですが、当たり前のことですが、実現させるのはとても難しいことです。だからこそ、今でも大切な言葉として受け継がれているのだと思います。本校においても、他者の気持ちになって思いやりの気持ちを持ち、他者に寄り添って行動できる生徒を育てています。思いやりは相手に自分の思いをやることです。「あんまり元気がないみたいだけれど大丈夫?」「ありがとう」という自分がされたら嬉しいことを他の人にもしてあげる学校にしていきたいと思えます。

さて、終業式には通知表が渡されます。通知表では、1学期の学習の成果だけでなく、生徒たちの成長と課題を振り返ります。学校では、生徒たちを見る見方として、生徒たちの頑張ったところ、成長したところを見つけられるよう心がけています。学習面で苦手な教科を根気強く継続した成果で、学力を向上させた生徒だけでなく、行事の実行委員会で苦勞しながらみんなをまとめ、クラスを1つにするために頑張った生徒、部活動で仲間と気持ちを1つにして、厳しい練習を頑張っている生徒など一人一人のもっている素敵な才能や素質に目を向け、伝えています。本校では、生徒たちの成長を認め、励まして、褒める指導を通して、生徒の自己肯定感を高め、自信と誇りをもって3年間の学校生活を送らせていきたいと考えています。同時に、通知表の評価は、私たち教員の指導の振り返りでもあります。各家庭でも、通知表を活用しながら、お子さんと一緒にこの1学期を振り返ってみてください。日々の連続の中で気付かないお子さんの成長の跡が見えてくるはずです。また、今後、取り組むべき課題も見えてくるはずです。この時期、子どもたちも教員、保護者の皆さまも一度立ち止まって振り返ることを通して良い節(ふし)を作り、2学期以降の成長へとつなげていってほしいと願っています。

今学期、保護者、地域の皆さまの温かいご支援のおかげで1学期も無事に終わろうとしています。今後とも本校の教育活動にご理解とご協力のほどよろしくお願い申し上げます。

花壇の整備・植え替えボランティア、ありがとうございました

6月27日(火) P T Aの花壇ボランティアの方が中心となって、中庭の花壇の整備をしていただきました。暑い中をお手伝いいただきました皆さま、ありがとうございました。植え替えが終わり、花壇は色とりどりのお花で飾られています。

作業中、生徒からもボランティアの方々にお礼の言葉がかけられていました。石南中の自慢の生徒と花壇です。

今後とも様々な活動へのご協力をよろしくお願いいたします。



生徒総会

6月30日(金)、令和5年度生徒総会が行われました。全校生徒が体育館に集まり、生徒会本部役員会、各専門委員会の今年度の活動目標や活動方針、活動内容等について、事前の学級討議で話し合われた質問や要望を挙げながら、採決をしていきました。今年度は、各自がタブレットを持参し、タブレットで議案書を確認しながらの総会でしたが、生徒たちは、みな真剣に総会に参加をしていました。また、選出された議長団の生徒のスムーズな進行と参加全生徒の協力で、予定時間よりも早くすべての議事を終了することができました。

自分たちの学校生活をより良いものにしていくために、一人一人が真剣に取り組み、実行する姿勢を継続していけるよう期待しています。



◆練馬区学校連絡メールの登録をお願いいたします。

練馬区教育委員会では、災害時や緊急時に、あらかじめ登録した保護者のメールアドレスに学校等からお子様の状況や防犯・行事などに関する情報を配信する「練馬区学校連絡メール」システムを平成25年9月より導入しています。本校では毎年、登録のお願いをし、多くの保護者の方に登録をいただいております。今年度もすべての保護者の皆様に登録をしていただきたくお願いいたします。未登録の方には、登録のご案内(登録手順書等)を配付いたしますので、各担任までお申し出ください。

◆学校休務日の間の緊急時の連絡について

夏季休業中の8月14日(月)から18日(金)は、学校休務日とさせていただきます。原則としてこの間は、日直を含め教職員は出勤せず、学校は完全機械警備で無人の状態となります。万が一、この期間に学校(担任等)へ緊急な連絡をしなければならない場合には、以下の緊急連絡用携帯番号への連絡をお願いいたします。

学校休務日期間の緊急連絡先 080-7798-2208